

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.50
Provincias, trimestre € 5.00
Número del día 10 cénto,
Anuncios á precios mé-
dicos, con extensa circula-
ción por insertarse en las
ediciones que en gran nú-
mero se reparten gratis.

El vapor «Cádiz»

Nota de agradable actualidad ha dado aye á la población la llegada del trasatlántico «Cádiz», de la importante casa naviera Pinillos, Izquierdo y Campaña, por ser el primer buque de verdadera importancia que atracó al nuevo muelle.

Conocido es este buque en nuestro puerto y en distintas ocasiones se han publicado sus características, pero se trata de un vapor perteneciente á una empresa gaditana, de un buque matriculado en esta bahía y que lleva el nombre de nuestra población; todas eran circunstancias para que el entusiasmo fuera grande y muy natural al saberse que este vapor sería el primer trasatlántico que amarraría al tan deseado muelle.

La llegada del vapor «Cádiz» estaba anunciada para el amanecer pero fuerte marejada y viento contrario que ha tenido durante todo el viaje y en especial desde Canarias á Cádiz le hizo retardar su llegada.

Por la mañana, desde muy temprano estuvieron en el muelle los jefes y empleados de la casa Pinillos, el Director de Sanidad Sr. Villaescusa, Ingeniero Jefe de las Obras del Puerto Sr. Martínez y Sánchez Gijón, ingeniero Sr. Cuvillo, personal de estas oficinas y muchas personas que deseaban ver llegar el buque.

Toda la mañana estuvo el muelle muy animado, no siendo escaso el número de señoras que pasearon por él.

Muy temprano atracó al muelle Reina Victoria el vapor «Cabo Torifiana» y más tarde el «Andalucía».

Ambos descargaron y salieron á la mar poco después.

También hubo en el muelle desde las primeras horas de la mañana fuerzas del Cuerpo de Seguridad para impedir que se molestara á los pasajeros que habían de desembarcar.

Poco antes de la una volvió á verse el muelle muy animado sin que fuera causa de retraer al público el calor que se sentía.

Próximamente á las dos y después de una faena muy buena, quedó atracado el «Cádiz» al nuevo muelle. El práctico que lo trajo fué D. José Martínez.

El espectáculo era muy hermoso; todos los pasajeros asomados á la borda saludaban á las numerosas personas que estaban en el muelle.

Dirigió las operaciones de atraque el capitán inspector D. Manuel Fernández.

Cuando el buque hubo atracado y fué admitido por la Sanidad, subió á él el Sr. Córdon y después, el Sr. Nicolau, otros empleados de la casa y varias personas que habían sido invitadas.

A las diez de esta mañana zarpó el «Cádiz» para Barcelona y escalas.

Crónica Telegráfica

Madrid 5 1.30 tarde.

El Consejo de Ministros. Explicaciones de Canalejas

Celebróse ayer el anunciado Consejo.

La expectación continuaba siendo grande.

En automóvil llegó el rey, á las once de la mañana, procedente de La Granja.

Primero conferenció Canalejas con Su Magestad.

El Consejo duró una hora.

Canalejas dijo al salir que a tres había hecho al Rey una exposición detallada de los debates y episodios.

El Rey conocía en síntesis lo ocurrido.

Expuso ampliamente la situación.

A los diputados que se han abstenido de votar—añadió el Sr. Canalejas—les he enviado cartitas, pues quiero que aclaren su actitud en ese asunto.

Claro que procuraré conocer enseñada las abstenciones voluntarias y las de otros como Merino, que no querían tomar parte en la división de la mayoría.

Después examiné ante el rey los demás asuntos pendientes, terminando en la mayor normalidad.

Mostróse el Presidente, pesaroso de que hubiese esas diferencias entre amigos y personas estimadas.

Su actitud—continuó—no puede tener influencia alguna en la resolución de la política.

Me ha sorprendido, por tanto, que se hable de crisis.

Ante el Rey he dedicado elogios á la mayoría, á Romanones y á los ministros.

Después informó García Prieto al Rey del desarrollo de las negociaciones diplomáticas.

La sesión del Congreso

Dá principio á las 3 y cuarto.

En el banco azul están Barroso, Villanueva, Luque y Canalejas.

Desanimación.

Luque lee el proyecto de ley para que se consideren como de campaña los servicios de aviación militar.

Después explica el alcance del proyecto.

Soriano adhiere á la tendencia del proyecto y pide una recompensa para la vinda del capitán Bayo.

Luque levántase.

Interrúmpele Soriano.

Luque protesta, indignado de que siempre ocurra igual y reclama la intervención de la presidencia.

Romanones:—Esas interrupciones son inevitables y no dispongo como S. S. de la disciplina militar.

Luque:—Crea el Sr. Presidente que es intolerable.

Romanones:—Tiene razón su señoría, pero es imposible evitarlo.

Luque:—Acato las órdenes de su señoría.

Declara el ministro que él decretará el ascenso del capitán Bayo á comandante.

Excita á Soriano á que explique interpelación sobre las recompensas de que tanto habla.

En honor de Canalejas

A mediodía verificóse banquete en honor de Canalejas.

Asistieron los diputados liberales y representantes de los distritos de Cataluña.

La aviación militar

Firmóse de Guerra decreto autorizando la presentación en Cortes del proyecto considerando como de campaña el servicio de aviación militar, con derecho á recompensas.

Actitud de Montero

Montero Ríos ha insistido hoy en que el Gobierno tiene autorización para publicar su dimisión en la «Gaceta» cuanto pase al Senado el proyecto de mancomunidades.

La comisión del proyecto sobre pesca acordó abrir información hasta el 15 de Octubre.

Incendio

En una casa de la carretera de Toledo número 2 estalló un mortero en el cuarto que habitaba un protécnico.

Este y dos oficiales que allí trabajaban lograron huir á tiempo.

El fuego destruyó media casa.

El cierre de las Cortes

Esta noche fué preguntado Canalejas sobre el cierre de las Cortes y manifestó lo siguiente:

—Yo no quiero fijar fecha para evitar una equivocación, si surge cualquier obstáculo, pero desearía cerrar hoy.

Si podemos lo haremos, y si no mañana sábado.

El domingo se celebrará Consejo de Ministros en Gobernación.

Acto fúnebre.—Manifestación de tranvías.—Más de la catástrofe de Valencia.—Otro riesgo.

Valencia: No ayer, como se dijo equivocadamente, sino esta tarde enterróse á las víctimas del choque.

Organizóse el entierro en el cementerio donde estaban los cadáveres de las víctimas, asistiendo el Ayuntamiento, autoridades, la banda municipal parientes y amigos y considerable gentío.

En vista de que el cortejo no pasó por las calles, los tranvías organizaron una manifestación de unos 300

saliedo de la Casa del Pueblo con una bandera y dirigiéndose al cementerio.

Se ha procesado al maquinista y al guardabarrera.

Valencia: Al lugar de la catástrofe llegó un tren á media tarde sin dar aviso para que el guardabarrera cerrase el paso nivel.

Milagrosamente salvóse un tranvía que apercibióse oportunamente.

El público muéstrase indignado.

Asegúrase que el juzgado pide fianza para daños y perjuicios de 600.000 pesetas.

Lo que se dice del Sr. Maura.

Refiriéndose á la negativa de Maura, que hizo cambiar hoy los planes de Canalejas, y á otros actos más ó menos recientes y de decisiva influencia política del jefe conservador, decía hoy un exministro liberal que don Antonio Maura, no solo viene gobernando á su antojo, en cuanto juzga adecuado á su intervención, sino que asume toda clase de poderes y ejerce una verdadera dictadura.

Quizás ni aún en tiempos de Cánovas—agregaba—se ha manifestado tal imperio, ni por parte de otros políticos tal obediencia.

Recordando luego lo sobrio que ha estado el jefe conservador en esta legislatura, decía que ya no necesita influir ó encauzar con discursos, sino con gestos.

Sea como quiera, el aparatoso movimiento político de estos días, ha sido conducido á la tregua que comenzará mañana, y que parece ha de aprovecharse para dar fin á las negociaciones diplomáticas pendientes con Francia y con Inglaterra.

Si éstas quedan resueltas en el interregno, es posible que al acercarse la reapertura parlamentaria varíe bastante el cariz.

Weyler silbado

Barcelona: Coméntase lo ocurrido anoche á la llegada de Weyler.

Varios grupos, apostados en las inmediaciones de la estación, diéronle una silba, sin duda como expresión de disgusto ó protesta por las declaraciones contra las mancomunidades que el general ha hecho en Madrid.

Durante el trayecto, siguieron los silbidos.

En la Capitanía fué despedido con una pita general.

La policía y la guardia del edificio salieron para disolver los grupos, pero los que componían éstos huyeron.

NOTICIAS GENERALES

A las doce de anoche salió para Larache el nuevo cañonero «Bonifaz» que llegó de Cartagena, donde ha sido construido.

Del 15 al 20 de este mes, tal vez el día de Nuestra Señora del Carmen, se inaugurará el nuevo puente construido en sustitución del de barcas en la carretera de San Fernando á Chiclana.

Referente á la vista de la causa por quiebra de la Compañía de seguros «La Previsión Andaluza», dicen de Sevilla:

«Se ha recibido en la Audiencia la causa instruida contra el director y los miembros del Consejo de Administración de la Compañía de Seguros «La Previsión Andaluza», que operaba especialmente sobre seguros de quintas.

La Sociedad quebró el año pasado, siendo numerosos los padres de familia estafados.

Los procesados son: Gonzalo Noa Pantoja, director; José Domínguez López, Francisco Martínez Illescas y Cenón Álvarez Tocino, consejeros.

Se han mostrado parte en la causa, Carmen Casares y Francisco López Moreno.

Defienden á los procesados, los letrados Ponce de León, Mejías y Asensio Martínez.

El sumario consta de veintidós piezas. En total diez mil folios.

En breve se celebrará la vista, que despierta enorme interés.»

De Coruña ha salido para Cádiz el vapor «Cataluña».

Dejó en dicho puerto á 80 viajeros que componen la Universidad popular, los cuales regresaban de su excursión á Santander, Bilbao y San Sebastián.

En la Coruña tomó el «Cataluña» unos 40 pasajeros, para transbordar en Cádiz al «León XIII», que los llevará á la República Argentina.

De Barcelona ha salido para Cádiz el vapor correo «M. L. Villaverde.»

El día 7 saldrá de este puerto para Fernando Poo y escalas.

Se dice que una Sociedad tiene el proyecto de organizar tres corridas en un día, en las plazas de Cádiz, Jerez y Puerto de Santa María, tereando en aquella los jóvenes capadas José Gárate (Limeño) y José Gómez (Gallito.)

Sigue mejorando rápidamente de la cogida que sufrió en Sevilla el domingo último, el espada José Álvarez (Tello).

Se verificó ayer tarde el sepelio de nuestro respetable convecino don Mariano Muñoz y Alvarez, de cuyo fallecimiento dimos cuenta ayer.

El acto ha constituido una manifestación del pesar que el luctuoso acontecimiento produjo en la localidad, cuyas clases sociales concurrieron todas á rendir el último tributo de amistad á la memoria del finado y de consideración y condolencia á la apenada familia.

Omitimos nombres de concurrentes para no incurrir en omisiones, dado el considerable número de personas significadas que asistieron.

En señal de duelo la Junta de Obras del puerto puso colgadura en los balcones de su domicilio y la Casa de Socorro tuvo la bandera á media asta. Descanse en paz el finado á cuya familia reiteramos el testimonio de nuestra condolencia.

Al decir de un periódico, el acaudalado propietario de Sevilla, don José Medina Garvey, ha pagado por la ganadería de reses bravas de nuestro convecino, don Adolfo Gutiérrez de Agüera, la suma de «trecientas cincuenta mil pesetas» (setenta mil duros).

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Antonio López», llegó el miércoles 3 á Tendirife.

El «Alfonso XIII» llegó el miércoles 3 á Santander.

El «Cataluña» salió el martes 2 de Vigo para Cádiz.

El «Villaverde» salió el miércoles 3 de Valencia para Alicante.

El «Montserrat» llegó el lunes 1.º á Habana.

El «R. M. Cristina» llegó el miércoles 3 á Habana.

El «León XIII» salió el miércoles 3 de Barcelona para Málaga.

El «Satrústegui» salió el martes 2 de Montevideo para Las Palmas.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



Anoche caminaba por el muelle Domingo Vieló con su mujer y otras personas de su familia para ver de cerca el vapor «Cádiz» atracado al nuevo muelle.

Domingo, que caminaba cerca del cantil tropezó con una cuerda con tan mala fortuna que cayó al mar.

A las voces de auxilio que dieron la familia y otras personas lanzaron del vapor «Cádiz» un cabo al que se agarró el sugeto en cuestión logrando alcanzar la escala del muelle por la

que salió con el auxilio de algunas personas que acudieron.

El sugeto de referencia fué conducido al Hospital de San Juan de Dios en donde fué asistido por el médico Sr. Mesa y alumnos Sres. Ramos y Ruiz Vázquez de una contusión en la rodilla derecha.

El accidente que no tuvo por fortuna importancia dió lugar á que se reunieran en las puertas del Hospital de San Juan de Dios más de 300 personas.

Conviene saber á los que padecen de reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc., que la «Piperazina Dr. Grau» cura tan molestas dolencias originadas del artrismo.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impatigas, acnés, sarpullidos, prurigos, rojeos, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varecosas de las piernas, enfermedades sifilíticas»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buena éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16. Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que le pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse **Sr. L. RICHELET 13. rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. — Droguería de Don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ. — Restitute Matute Plaza Isabe II 2.

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Urberuaga de Ubilla. — Marquina (Vizcaya). — Aguas azoadas. — Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memoria.

TALLERES DE IMPRENTA Beato Diego de Cádiz núm. 6. — Cádiz